



箕輪西小学校だより

# 西小の里

学校教育目標 気づき 考え やり抜く子  
～ふるさとに学ぶ～

西小学校ホームページ

QRコード →

No. 9



## マラソンも全力で頑張ってます



来週の28日(金)のマラソン記録会に向けて、練習が始まりました。

朝の西小タイムの時間に、校庭へ出て10分間走をしています。2週間の間に100週を目指して全力で取り組んでいます。西小タイムが始まる前から走っている子もあり「今日は、12周できた」「3日間で50周になったよ。」などたくさん走ったことをうれしそうに話してくれています。

19日にはコースへ出ての試走を行いました。どれくらいのペースで走れば、最後まで走り切れるか、本番でのペース配分も考えながらコースを走ってきました。走ることへの抵抗感を持っている児童が多いのが、さすが駅伝の箕輪町だなと思っています。練習の成果を生かして、本番も全力で走りきりたいと思いますので、是非、応援をお願いします。

## 立派なサツマイモがたくさんとれました



↑これで一つなんです！

あおぞら班の畑のサツマイモを収穫しました。自分たちの班の畠をペアの子と一緒に掘っていくと、すぐに、大きなサツマイモが顔を出しました。大きなサツマイモが多かったので、途中で折ってしまわないように、周りの土を慎重に取り除いて掘り出しました。大きなサツマイモに大満足の子どもたちでした。今から、焼き芋が楽しみです。

## 長野見学で初めての体験をたくさんしてきました



善光寺ではお戒壇巡りをしましたが、小声で声を掛け合って進む方向や鍵の場所を後ろの人伝え、全員が鍵に触ることができました。また、山門の回廊にのぼり、仲店の景色を楽しんできました。(私も山門に上ったのは初めてでした)



4年生が長野見学に行ってきました。

見学地は松代焼き体験、善光寺、NHK長野放送局。

松代焼きの体験では、湯飲みかお茶碗を選んで作りました。板状の粘土を型に当てて伸ばしていくと、形ができあがっていきます。作りたい大きさを決め余分な部分をへらで切り落とすときには、とても緊張して切っていました。最後の仕上げまで、皆夢中になって作っていました。



NHK放送局では、スタジオを見せてもらった後、ディレイカメラやクロマキーの体験をさせてもらいました。最後にニュースキャスター、ディレクター体験をさせてもらいました。キャスターになった子は緊張しながらも上手にニュースを読んでいました。

普段できないたくさんの方の貴重な体験ができた長野見学になりました。

## 自分で判断しての避難ができました。



教室からの避難より時間がかかったり、集合後の整列に時間がかかったりすることが予想されましたが、校庭への避難も早く、集まった児童から自分たちで整列し、とても速やかに避難を完了することができ、消防署の方からもお褒めの言葉をいただきました。

避難後には、消防器の使い方を教わり、6年生が実際に消火訓練を行いました。

“先生の指示で動く”ではなく、“自分で判断して避難する”ことができた素晴らしい訓練でした。

17日(月)に避難訓練を行いました。今回は休み時間に火災が発生した想定で、子どもたちには避難訓練があることを知らせずに行いました。休み時間で遊んでいるところに、非常ベルが鳴ったので、驚いた児童が多かったのですが、さっと止まって放送を聞き、避難場所である校庭へ避難しました。



## 参観日 ありがとうございました



7日の授業参観日にご来校いただきありがとうございました。人権教育に関わる授業を公開させていただきましたが、いかがだったでしょうか。

2年生は「なかよしすごろく」をグループごとに作り、実際にやっていました。とても和やかな雰囲気で、グループの友達とうまく関わりながら、一緒に楽しむことができました。

3年生は、なかよし旬間に1年生にする、読み聞かせをクラスの友達と保護者の方に聞いてもらい、アドバイスをもらう学習をしていました。見せてもらったときには「おにじやないよ、おにぎりだよ」という本を読んでいました。とても考えさせられる内容の本を上手に朗読できていて引き込まれました。今回の参観授業に留めず、今後も日々の生活の中で意識を高めるようにして参ります。



## なかよし旬間 校長講話「やさしい言葉」

なかよし旬間中の校長講話で「やさしい言葉」について、全校で一緒に考えてみました。はじめに、「となりのせきのますだくん」というお話を読みました。

### 【あらすじ】

主人公「あたし」は、朝、学校へ行きたくないと思います。その理由は隣の席のますだくん。ますだくんは、机に線を引いて「ここから出たらぶつぞ」と脅したり、算数や体育が苦手なこと馬鹿にしたりします。給食で嫌いなものを残そうとすると大声で「いけないんだー」と叫ぶこともあります。

昨日、「あたし」のお気に入りのピンクの鉛筆をますだくんが折ってしまい、二人はけんかになりました。鉛筆を折られた「あたし」が消しゴムを投げつけると、ますだくんは「あたし」をにらみつけました。

「あたし」は、今日学校へ行ったら、ぶたれるのではないかと強く怯えていました。学校へ行くと、ますだくんはテープで直したピンクの鉛筆を「ごめんよ」と言いながらわたし、「あたし」をぶちました。この日の帰り、ますだくんが「たしざんおしえてやろうか」とこえをかけますが、「あたし」は「いい。いじめるから」といって終わります。(最後の場面は、それまで怪獣として描かれていたますだくんが人間になっています。)



読んだ後「ますだくんは、心の中でどんなことをつぶやきながらピンクの鉛筆を直したのかな?」と質問をしました。個々や近くの友達と話してもらった後、考えを聞くと、「大事なえんぴつを折ってごめんね。」「大事な鉛筆を折ってしまって悪かったなと思っていた。」などの考えが出されました。次に「最後の場面、ますだくんが怪獣ではなくなっているのは、どうしてかな?」と問いました。難しいかなと思いましたが、5年生の男の子が「これまで、あたしがますだくんのことを怪獣だと思っていたけど、その気持ちが変わったから。」と答えてくれました。

最後にマザーテレサの「やさしい言葉は、たとえ簡単な言葉でも、ずっとずっと心にこだまする。」という言葉を紹介し、「これからも、やさしい言葉が西小にずっとずっとこだまするように」と伝えました。

# 12月 の予定

日	曜	行事等	下校時刻	日	曜	行事等	下校時刻
1日	月	青空の日 ひいらぎ読書旬間 1・6年読み聞かせ	3:10 3:55	15日	月		3:10 3:55
2日	火	マラソン記録会予備日	3:10 3:55	16日	火		3:10 3:55
3日	水	古田人形クラブ校内 発表 通パト D号	3:10(全)	17日	水	児童集会(代表)	3:10(全)
4日	木	56年薬物乱用防止 教室 3年みそづくり	3:00 3:55	18日	木	学期末清掃(~25日) 児童会 SC来校	3:00 3:55
5日	金	口座振替日	3:10 3:55	19日	金	家庭読書の日	3:10 3:55
6日	土	古田人形公演		20日	土		
7日	日			21日	日		
8日	月	個別相談週間(~12日) 2・4年読み聞かせ	3:10 3:55	22日	月		3:10 3:55
9日	火		3:10 3:55	23日	火		3:10 3:55
10日	水	児童集会 3・5年読み聞かせ	3:10(全)	24日	水	5年しめ縄作り	3:10(全)
11日	木	DX授業研究会	1:20(全)	25日	木	2学期終業式	2:10(全)
12日	金	地区児童会	3:10 3:55	26日	金	年末年始休業(~1/8)	
13日	土			27日	土	学校閉庁(~1/4)	
14日	日	クリスマスコンサート(2年生発表)		28日	日		
				29日	月		
				30日	火		
				31日	水		